

circunstancias es que logre formar una confederacion en este Reyno, como parece lo anuncia en su Manifiesto. Se trata ya seriamente de precaverla, y se espera impedir que se manifieste.

Un cuerpo de 700 á 800 Cosacos del Don se hallaba en las haciendas del Conde Potocki. Fué allí acometido por 150 soldados de caballería nacional, que lo desalojaron, y despues de matarle de 40 á 50 hombres se apoderaron de su campamento, y lo persiguiéron hasta baxo el cañon de la infanteria Rusa. Varios Nuncios recompensaron el valor de esta tropa con gratificaciones en dinero.

Praga 21 de Mayo.

Ayer entraron aquí dos extraordinarios: el 1.º con instrucciones relativas al paso de los Regimientos Prusianos, y el 2.º con órdenes para que los batallones sueltos del ejército de Bohemia, que debian marchar á Brisgaw, se transfieran á los Paisés-Baxos.

En quanto á los cuerpos de granaderos repartidos en este Reyno, que estaban disponiéndose para salir á obrar contra los Franceses, se ha suspendido su partida. Ignórase la causa de esta novedad; pero muchos creen que se destinarán á las fronteras de Polonia en caso de exígerlo así las circunstancias.

Coblenza 27 de Mayo.

Ayer recibió el Elector un oficio del Gabinete Prusiano avisándole que aquel Soberano llegará el 24 ó el 25 de Junio á esta Ciudad, en la qual se detendrá algunos dias. Inmediatamente se diéron órdenes para disponer una habitacion correspondiente á tan augusto huésped.

En Wesel se hará el 20 del mismo mes la revista general de aquellas tropas, y luego se pondrán en marcha para Tréveris.

Dresde 25 de Mayo.

La noticia de la declaracion de guerra que la Rusia acaba de hacer á la Polonia llegó aquí á fines de la semana anterior por un correo que despachó de Varsovia el Conde de Loewen, Comisario de este Elector cerca de S. M. Polaca. Dícese que aquel Enviado, mirando como concluida su comision en vista del rompimiento, se restituirá en breve á esta Ciudad.

Se espera aquí el 3 de Junio al Príncipe Henrique de Prusia, que pasa á las aguas minerales de Carlsbaden.

Tambien transitarán por esta Ciudad del 8 al 12 del propio mes varios Regimientos Prusianos, en su marcha á las fronteras de Francia.

Francfort 31 de Mayo.

Han pasado por Ratisbona dos correos de los Países-Baxos, que se dirigen á Viena solicitando la pronta llegada de las tropas Austriacas.

La 1.^a conferencia de los Embaxadores para la eleccion de Emperador se celebrará aquí el dia 13 del mes proximo. Desde ahora se dice que habrá cortísima mudanza en la última capitulacion, sin embargo de que se temia algun atraso causado por el Elector de Hanóver.

Se han divulgado ciertos rumores, todavía poco fidedignos, sobre la oferta que hace la Polonia á la Prusia de cederle Thorn y Dantzick con tal que observe y desempeñe el tenor del Tratado de alianza concluido entre la Corte de Berlin y aquella República.

Lóndres 10 de Junio.

Mr. Dundas, Ministro de Indias, presentó el dia 2 á la Cámara baxa el estado de las rentas de nuestras posesiones en Asia, manifestando que á pesar de la guerra se hallaban muy florecientes, y que los gastos causados por las hostilidades no pasaban de 2700 libras esterlinas; finalmente persistió en asegurar, como lo habia hecho otros años, que nuestras rentas de la India en vez de necesitar socorro de las de Inglaterra, podrán mas bien dárselo.

Mr. Francis censuró fuertemente toda la relacion de Mr. Dundas, diciendo que sucederia ahora lo mismo que en la guerra anterior, y que una gran parte de los gastos del año se presentará en adelante con el nombre de atrasos; sobre todo extrañó que nada se dixese en orden á la época probable del restablecimiento de la paz. Despreció la Cámara estas censuras, y aprobó todas las proposiciones del Ministro.

El importe de los derechos de Aduana, papel sellado y otros, en un año contado desde el mes de Junio de 1791, ascendieron en este Reyno á 403,752 libras esterlinas.

Los Comerciantes de las Indias occidentales han formado el proyecto de erigir un monumento al esforzado Rodney, en Westminster ó en la Iglesia de S. Pablo, en caso que el Parlamento no dé á su memoria este testimonio del reconocimiento público.

Brusélas 4 de Junio.

Ayer se publicó una declaracion de S. M. Apost. con fecha de 26 de Mayo, que dice así:

„Que-

„Queriendo mantener (en quanto lo permitan las circunstancias y la guerra) los enlaces mercantiles entre los Países-Baxos y la Francia, se avisa que á solicitud de los Serenísimos Gobernadores Generales ha venido el Rey en permitir que por ahora todos los buques Franceses no armados en guerra, ni que traigan armas ó municiones, sea qual fuere su destino, y esten cargados en todo ó en parte de frutos y géneros licitos para este pais, puedan entrar en el puerto de Ostende, y salir libre y seguramente miéntras no se revoque esta resolucion; permitiendo igualmente arriben á dicho puerto otros qualesquiera barcos Franceses mercantes aunque se dirijan á diversos paises, con tal que se observe la misma condicion de no tener á bordo municiones ni armas, y que la Francia use del mismo modo con nuestras embarcaciones mercantiles.”

El General Clairfait se ha encargado del mando del ejército, baxo las ordenes del Duque de Saxonia-Teschen. Su antecesor, el Feld. Mariscal Bender, irá á servir el Gobierno de Luxêmburgo, ó la Comandancia de Brusélas, cuya eleccion queda á su arbitrio.

Para refuerzo de nuestros ejércitos llegaron ántes de ayer 600 hombres de la provincia de Brisgaw á Luxêmburgo.

Se trabaja con mucha actividad en el campamento de Halles; y á fin de defender á Brusélas por todos lados, se hace un baluarte para mayor seguridad en caso de alguna derrota imprevista en las fronteras.

Prosiguen los choques entre los puestos avanzados. Tenian los Franceses uno en la aldea de Feiguies, á una legua de Maubeuge, y los Austriacos intentaron desalojarlos, para lo qual se juntó el 30 de Mayo un cuerpo de tropas bastante considerable. Reconociéndolas algunos labradores que recorrian armados los campos, hicieron un fuego vivísimo contra ellas, é hiriéron á varios de nuestros soldados. Resentidos los Austriacos de verse maltratados por aquellas gentes, despedazaron quanto hubieron á las manos, quemaron dos caserías, y despues de saquear la mayor parte de aquella aldea se retiraron con 22 carros de botin y algun ganado vacuno.

Paris 15 de Junio.

Ha prohibido el Gobierno la salida de toda especie de armas y municiones de guerra.

El General Luckner llegó el dia 13 á Lila, en cuyos con-

tornos está acampado su ejército.

El de Mr. de la Fayette dexó su situación de Givet, y se acercó al del Norte con parte de sus tropas. En el camino se apoderó de algunos puestos enemigos, entre ellos del pueblo de Beaumont.

Posteriormente ha escrito desde el campamento de Maubeuge, con fecha de 11 de Junio, al Ministro de la Guerra, una carta que substancialmente contiene lo siguiente:

„Mientras me ocupaba ántes de ayer en reconocer el pais entre mi campo y Mons, se trabó una refriega entre las tropas ligeras Francesas y Austriacas; estas perdiéron 3 hombres, y hubo algunos heridos por ámbas partes. Esta mañana, creyendo sin duda sorprehenderme, atacáron los enemigos mi vanguardia; pero noticioso con tiempo Mr. Gouvion envió sus equipages hácia Maubeuge, y empezó, perdiendo terreno, un combate en que su infanteria estaba defendida con vallados; las columnas enemigas padeciéron mucho por nuestra artillería; y uno de nuestros Regimientos de Húsares maltrató considerablemente á un destacamento de Uhlanos, que se habia aventurado. Un violentísimo uracan nos impidió oír las señales de los cañonazos, retardando por consiguiente el aviso del ataque; pero apénas se supo en el campo, se destacó una columna de caballería é infantería al mando de Mr. Narbonne contra el flanco izquierdo de los enemigos. Al mismo tiempo acudió al socorro de la vanguardia otro cuerpo de reserva baxo las órdenes de Mr. Maubourg. Mandé que avanzasen las tropas; pero los enemigos se retiráron á su anterior campo abandonando el terreno, y dexando parte de sus muertos y heridos. Llegamos á una legua mas allá del campamento de la vanguardia, y esta recobró todos sus antiguos puestos.”

En el resto de su carta dice haber perdido la vida de un cañonazo Mr. Gouvion, y contarse dos Tenientes Coroneles entre los demas muertos, cuyo número es poco crecido: el de los heridos no pasa de 25. Por parte de los enemigos fué mayor el de muertos, pues ademas de los que abandonáron, se lleváron otros muchos. Tambien hicimos algunos prisioneros. Concluye Mr. de la Fayette ofreciendo noticias mas circunstanciadas.

Venecia 26 de Mayo.

El dia 20 llegó á este puerto la fragata la Fama con el cadáver del Almirante Caballero Angel Emo, Procurador que ha sido de S. Márcos; y ayer se hizo el funeral decretado á este ilus-

tre

tre patricio , executándose con grandísima pompa y extraordinario concurso de personas de todas clases.

Lisboa 19 de Junio.

El dia 16 salió de este puerto para el Mediterráneo una esquadra compuesta del navio la Reyna de Portugal, la fragata Princesa del Brasil, y los bergantines Liebre, Volador y Serpiente. Va mandando estas fuerzas navales el Xefe de Esquadra Joseph Sanches de Brito; y á bordo de la fragata se halla el Ilmo. Don Lorenzo de Lima, Enviado extraordinario y Ministro plenipotenciario de S. M. Fidelísima cerca del Rey de Cerdeña.

De quantas memorias concurriéron este año á los premios propuestos por esta Academia Real de Ciencias, solo se premiáron dos sobre la filologia Portuguesa, escritas por Antonio Pereira das Neves, y Francisco Diaz; y un derrotero con observaciones astronómicas por el Piloto Joseph de la Trinidad: tambien se dió un premio de agricultura al Sargento mayor Juan Gomes de Oliveira, por un plantío de castaños que hizo en un arenal húmedo.

Se ha publicado aquí la traduccion en verso Portugues el poema del Arte de la guerra de Federico II Rey de Prusia, dedicado al Príncipe del Brasil, con un comentario interesantísimo y variedad de notas militares, históricas, filosóficas, políticas y críticas del traductor Miguel Pedegache Ivo, Coronel del 2.^o Regimiento de infantería de la plaza de Elvas. Lleva á su frente el retrato del Príncipe á quien se dedica, con muchas alegorías de la proteccion que concede al arte militar, á las ciencias, agricultura y comercio.

Valencia 15 de Junio.

La Real Maestranza de esta Ciudad celebró ántes de ayer los dias del Serenísimo Sr. Infante D. Antonio, su Hermano mayor, con una funcion propia de su instituto que se executó en la plaza de Sto. Domingo en un cerco dispuesto para este fin, en cuya frente estaba colocado el retrato de S. A. R. Formado el cuerpo en batalla se descubrió el retrato, y principió la funcion con una escaramuza en diferentes evoluciones, y concluida se siguiéron los lances de carrillos y otros. Se volvió á formar el cuerpo, y hecho el correspondiente saludo se restituyó á casa del Teniente de S. A. D. Luis Escrivá, Baron de Beniparrel, que estaba vistosamente iluminada, donde fuéron convidados al refresco y bayle los Xefes y demas sugetos de graduacion y Nobleza de ámbos sexôs.

Ma-

Madrid 29 de Junio.

S. M. se ha dignado nombrar para el Beneficio servidero de las Iglesias Parroquiales de Sta. Maria y S. Pedro de la Villa de Alcaudete, en el Obispado de Jaen, á D. Rafael Perez, Director de Sala y Catedrático de Lenguas Orientales en el Real Seminario de Nobles de esta Corte.

En la compañía Española de Reales Guardias de Corps ha conferido el Rey un empleo de Brigadier al Subbrigadier D. Miguel Llamas, y esta resulta al Cadete D. Angel Gomez.

En Canarias ha conferido S. M. el empleo de Coronel del Regimiento de Milicias de la isla de la Palma al Capitan de cazadores D. Antonio Joseph de Sotomayor: la Tenencia Coronela del mismo cuerpo al Capitan D. Antonio Pinto de Guisla: la del de Milicias de Guia al Capitan de granaderos D. Agustin Pineda; y la del de Fuerteventura al Capitan de granaderos D. Tomas de Aquino Cabrera.

El Rey se ha servido nombrar para la Vara de Alcalde mayor de las Encartaciones de Avellaneda á D. Manuel Martinez Lansac.

Atendiendo S. M. á las circunstancias de notoria antigua nobleza de D. Martin Avendaño, Várgas de la Lama y Cáceres, vecino de la Ciudad de Segovia, y Maestrante de la de Granada, á sus méritos personales y á los de sus ascendientes en ámbas líneas, que ha justificado, y asimismo á que goza rentas suficientes con que mantener el decoro de título de Castilla que solicita, ha venido S. M. en concedérselo, con perpetuidad, y baxo la nominacion de Conde de los Villares que ha elegido.

En América. S. M. se ha dignado conceder la Comandancia general de Venezuela, con la Presidencia de su Real Audiencia en Carácas, y el Gobierno Militar y Político, al Brigadier Don Pedro Carbonell, Gobernador é Intendente de la Provincia de Cumaná; esta resulta al Capitan de Navio de la Real Armada D. Vicente Emparan, Gobernador de Portobelo, y el Gobierno é Intendencia de Margarita al Teniente Coronel D. Francisco Navarro de Anaya.

Asimismo ha conferido S. M. la Sargentía mayor vacante del Regimiento de infantería Real de Lima á D. Angel de Fuentes, Capitan de granaderos del mismo cuerpo.

Por el año de 1776 se ausentó de Guadalaxara Juan Bautista Feyt, de oficio tallista y maquinista, natural del lugar de Velros, feligresía de Mers, Arzobispado de Tréveris; y necesitándose saber

su paradero para asuntos de familia, quien pueda dar alguna noticia de su actual existencia, ó de si es muerto, la comunicara á su hijo Joseph Feyt, por Madrid y Talavera á Mombeltran.

Los subscriptores á la obra nueva original intitulada: Historia fabulosa del distinguido Caballero D. Pelayo Infanzon de la Vega, Quixote de la Cantabria, acudirán á la Librería de Ranz, calle de la Cruz, á recoger el primer tomo de los dos de que se compone, en donde se hallará tambien venal á 12 rs. á la rústica, y 15 en pasta.

La Real Cédula de S. M. y Señores del Consejo suprimiendo la Superintendencia general de Policía se hallará en la Librería de Fernandez, frente á las gradas de S. Felipe, donde tambien se vende la que dispone se guarden las Reales resoluciones en orden al ramo de Propios y Arbitrios, publicada últimamente.

Sermones de S. Bernardo, Abad de Claraval, de todo el año, de tiempo, y de Santos; traducidos al Castellano por el P. Mtro. Fr. Adriano de Huerta, hijo del Monasterio de Osera: tomo 2.º Contiene 66 Sermones desde Pascua hasta el fin de año. Se hallará en la Portería del Monasterio de Sta. Ana, calle Ancha; en Valladolid en las Casas de la Orden, y en Búrgos en la Librería de Rosendo Revilla; cada tomo á 15 rs. en papel, 17 en pergamino, y 20 en pasta.

Suplemento al Diccionario de las siete Partidas del Rey Don Alonso el Sabio: obra, que para entender el lenguaje de sus leyes, da al público el Licenciado en Sagrados Cánones Diego Perez Mozun, y se vende á 6 rs. á la Inglesa en casa de Correa, frente á las gradas de S. Felipe el Real, y de Domingo Alonso, junto á los Consejos, donde se hallará el Diccionario en tomo separado. = Los quatro tomos del Estilo legal Matritense se venden en las mismas Librerías á 40 rs. en pergamino; y por tomos sueltos á 12, 14 &c.

El Filósofo á la moda, ó maestro universal: obra dirigida á censurar el desarreglo de las pasiones y corregir los vicios ya con modo sério, ya jocoso, ya con novelas agradables: dos tomos en 8.º Se hallará en la Librería de Munita, calle de las Carretas.

Jardin de albeytería, y noticia de Caballeros; explica la buena formacion del caballo, de su nobleza, de las bondades que debe tener para saber diferenciar varios colores de pelos: de las utilidades que se experimentan de saber montar á caballo; y del modo de dar verde, con diferentes curaciones y un recetario para sus enfermedades: obra útil para los maestros y aficionados de ella: su autor el profesor de albeytería D. Angel Isidro Sandoval. Se hallará en las Librerías de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en las de Vazquez y Caro, y en Zaragoza en la de Monge.

Estampa de á pliego de nuestra Señora, con el título de Mater Castissima: copiada del quadro de Mengs que está en el Real Palacio de Madrid. Se hallará en la Librería de Jayme Campins, calle de las Carretas.